



# ひだまり



## 教育目標：ふるさとを愛する自立（自律）した阿村っ子の育成

3学期がスタートしました。感染症の流行もなく、欠席もそれほど多くなく、元気に登校してくれることをうれしく思います。

心配は、「イノシシ」です。登校時間や夕方に出没することもあり、子ども達に危害を加えないか心配です。地域の方が毎朝登校班についてきてくださったり、イノシシがいることを電話で教えていただいたりしています。今後も、登校前に家の周辺が安全か確認して送り出していただければ幸いです。近くに箱罟をかけてもらっているの、早くつかまることを願っています。

### 3学期スタート「続けると本物になる」「悪い『～たい』に勝つ」

始業式では、3学期のめあてを立てるヒントにしてもらうために、「続けると本物になる」と「悪い『～たい』に勝つ」という話をしました。

「続けると本物になる」は、故東井義雄氏（教育者）の言葉として知られています。子ども達には、「あいさつ、ごみ拾い、なわとび、読書等、自分を高めるために何か一つ決めて、続けてほしい」と話をしました。また、「続けること」の例として、大谷翔平選手が高校生のときに書いたマンガラチャートの「運」をつかむための8つのこと（あいさつ、ゴミ拾い等）と、今年のインタビューから「運をよぶために、ごみをひろうとは・・・野球につながるからではなく、人に対してどういう人でいられるか、ということにつながっている。」ことを紹介しました。

もう一つの「悪い『～たい』に勝つ」というのは、「ゲームがしたい」「動画を見たい」などの「～たい」に負けず、「自分をよくすることに時間を使おう」と話しました。律する心を持ち、お手伝いや読書等の時間を作ってほしいと思います。

立てためあてを達成できるよう、励ましていきたいと思います。

**3学期のめあてを立てよう**

つづけるとほんものになる

えがお いっぱい  
げんき いっぱい  
ちえ いっぱい

あいさつ なわとび どくしょ

**3学期のめあてを立てよう**

つづけるとほんものになる

おおたに しょうへい 選手

ごみをひろう

**運をよぶために ごみをひろうとは？**

やきゅうにつながるからではなく、人にたいしてどういう自分でいられるか、ということにつながっている。

たとえば、あいさつしない人とする人がぼくの前にいたら、あいさつをする人と友だちになりたいし、ぼくも何かしてあげたいと思う。

① 人のやくに立つ

**3学期のめあてを立てよう**

わるい「～たい」にかつ

りっする心で行動

**3学期のめあてを立てよう**

わるい「～たい」にかつ

ゲームがしたい どうがを見たい  
あまいものが食べたい

**わるい「～たい」にかつ**

しゅくだい お手伝い どくしょ

自分をよくすることに時間をつかう

## 全国小学校ラジオ体操コンクール 敢闘賞受賞

2018年から取り組んでいるラジオ体操。本年度も全国小学校ラジオ体操コンクールに応募し、見事「敢闘賞」に輝きました。全国で320チームが応募した中での受賞です。

毎朝、健康委員会と体育委員会の子供たちが放送をし、8:10から教室でラジオ体操をしています。また、体育委員が7月にラジオ体操のポイントを全児童に教えてくれました。夏休みには、保護者と地域の方の励ましや参加もあり、他地域よりも実施回数も多く、みんな真面目に取り組んでいます。そうした、日常のがんばりが認められたことをうれしく思います。

これからもラジオ体操で心と身体のスイッチを入れ、学習や運動に励みます。



## いのちの授業～命の大切さ・こころと体の話～

16日に全学年で「いのちの授業」を行いました。この授業は、熊本県看護協会の出前授業で、助産師職能委員の城 様に来ていただきました。

命のはじまりやお腹の中で赤ちゃんが大きくなっていく様子を動画や絵、実物大の人形等を見せながら、分かりやすく教えてくださいました。また、「赤ちゃん(人形)だっこ」体験もさせていただきました。

子ども達の感想を紹介します。

- 赤ちゃん人形を抱っこして、緊張しました。
- 自分の子どもの頃や命などについてもっと知りたいです。
- お腹を痛めて産んでくれたお母さん、お父さんに感謝したいと思います。
- (授業の後に)お母さんと生まれたときのことを話して、うれしかったです。
- 生まれた赤ちゃんの重さ、命の始まりが小さくてびっくりしました。
- 胎児に話しかけると聞こえていることを知りました。自分が妊娠したら声をかけたいと思いました。
- 胎児がお母さんのお腹の中で呼吸の練習をすることを知れてよかったです。あらためて、命の大切さに気づいた子ども達です。



## 麦踏み体験(1・2年生)

山崎さんの小麦畑で、1・2年生が麦踏み体験をしました。広い畑に芽を出した小麦を一生懸命踏みました。踏むことで麦はたくましく生長するということです。阿村で採れた小麦は、給食でもいただいています。



## 金融教室(6年生)

ゆうちょ銀行の方から、お金の大切さやお金の使い方、詐欺等について話をさせていただきました。子ども達は、「物を買うときは、必要な物とほしい物を区別し、まず必要な物を買いたい。」「あやしいサイトを見かけたときは開かない。開いたときはおうちの人に知らせるなどをして気をつけたい。」等の感想をもっていました。これからの生活に生かしてくれると思います。



## 火災避難訓練

23日(木)に火災避難訓練を行いました。今回は多くの学年で避難訓練の実施を事前に伝えずに行いました。事前に伝えないことで、実際に起きてしまったときに近い状況にするためでした。子ども達は、驚いたようでしたが、落ち着いて避難できました。

当日は、松島分署から4名の方に来ていただき、消火器の使い方や煙のおそろしさ等について話してくださいました。その後、消火訓練と煙体験を行いました。煙体験は煙が室内に充満しているので、煙のおそろしさを感じたようでしたが、消防署の方が話された「低い姿勢で、ハンカチや腕で鼻をふさいで」に気をつけて行動することができました。



## 行事予定 ※行事は変更になる可能性があります。

### 2月

- 4日(火) 委員会活動
- 5日(水) 縄跳び大会
- 12日(水) 学力検査:国語
- 13日(木) 学力検査:算数
- 18日(火) クラブ活動
- 25日(火) 委員会活動
- 28日(金) フェスティバル(オープニング13:00)  
PTA総会・学級懇談会

### 3月

- 6日(木) 児童総会
- 7日(金) 送別遠足
- 12日(水) 地区児童会
- 17日(月) 卒業式予行練習
- 19日(水) 修了式(6年)・卒業式準備
- 21日(金) 卒業式
- 24日(月) 修了式(1~5年)
- 26日(水) 退任式